

À Quimper, le 27 mars 2020

À madame la Directrice Académique

DSDEN du Finistère

Madame la Directrice académique,

Le SE-Unsa du Finistère tient à vous faire part des difficultés rencontrées par les enseignants depuis le début du confinement.

L'accueil des enfants de soignants se fait souvent sans matériel (gants, masque, gel hydro alcoolique) à disposition des enseignants. Nous apprenons ensuite que les masques doivent être envoyés aux personnels soignants et que l'accueil de leurs enfants pourrait se faire pendant les vacances et les week-ends. Les enseignants du département sont inquiets de devoir assurer un accueil sans protection tout en assurant la continuité pédagogique de leur classe et surtout protéger leurs proches. Le SE-Unsa souhaite que les enseignants ne courent aucun risque pour leur santé et celle de leurs proches.

Le SE-Unsa du Finistère veut par ailleurs attirer votre attention sur la fracture numérique qui s'agrandit : des enseignants et familles confinés à leur domicile n'ont ni connexion ni matériel performants et des compétences limitées en informatique même si les ERUN sont à disposition des collègues ; des familles qui n'ont qu'un téléphone portable pour recevoir le travail de leur(s) enfant(s). Et la transmission de documents version papier s'avère complexe : les enseignants doivent se rendre dans leur école ou établissement pour faire des photocopies puis à la Mairie où les personnels devront gérer le courrier aux familles.

Concernant les directrices et directeurs, ces collègues doivent actuellement répondre à des enquêtes quotidiennes et aux sollicitations des parents, recenser les demandes d'accueil, et s'occuper le plus souvent de la continuité pédagogique avec leurs élèves en plus de l'accueil des enfants de soignants pour palier à la pénurie de volontaires disponibles. Leur épuisement est réel mais ces collègues doivent malgré tout gérer pour le mieux cette crise sanitaire en plus de la garde de leurs enfants pour certains. Le SE-Unsa s'inquiète de l'impact de cette crise sur la santé des directrices et directeurs.

Pour terminer, nous avons appris le départ en formation « distancielle » des stagiaires CAPPEI du 30 mars au 10 avril. Faut-il vous rappeler que ces stagiaires enseignent à des élèves en grande difficulté et que leur remplacement très s'avère complexe en cette période. Certains ne connaissent pas les familles et devront s'appuyer sur le travail des titulaires qui devront mener de front leur formation,

leur continuité pédagogique en lien avec leur remplaçant.e et la garde de leurs enfants. Pour le SE-Unsa, la continuité pédagogique est LA priorité.

Le SE-Unsa demande donc :

- Des conditions de protection sanitaire de tous les enseignants qui accueillent des enfants de soignants dans les plus brefs délais ;
- Une aide matérielle et une formation des enseignants pour le numérique ;
- Un délai supplémentaire pour la transmission des affectations 6<sup>ème</sup> et saisie sur Affelnet ;
- Un moratoire sur les opérations de carte scolaire ;
- Un report du mouvement intra départemental du 1<sup>er</sup> degré ;
- Un report de la formation CAPPEI après la période de confinement pour les stagiaires qui partent en formation « distancielle » du 30 mars au 10 avril ;

En espérant que ces observations et demandes en cette période de crise sanitaire aient retenu votre attention et en attendant vos réponses,

Veillez agréer, Madame la Directrice académique, mes respectueuses salutations.

Pour le SE-Unsa du Finistère,  
Anne SEVEN, secrétaire départementale.

A square image containing a handwritten signature in blue ink. The signature is stylized and appears to be the name 'Anne SEVEN'.